
Ayuda Memoria 
Reunión Comisión regional para la competitividad del aguacate de altura 

01de setiembre de 2015 
 
Participantes: 

1. Guillermo Flores Marchena, Director Regional  
2. Alberto Montero González, Programa Nacional de Frutas 
3. Omar Somarribas, Coordinador PITTA aguacate 
4. Alvaro Coto Álvarez, Coordinador Regional SFE 
5. German Hernández Córdoba, Coordinador de Normas y mejora de procesos CNP  
6. René Quezada Inces, Representante propietario APACOOP 
7. Minor Zúñiga Gamboa, Representante suplente APACOOP 
8. Heiner Abarca Árias, Representante Frutales de Llano Bonito 
9. Manuel Calderón Monge, Representante suplente CAC Tarrazú 
10. Franklin Picado Garro, Representante propietario CAC Desamparados 

 
Ausentes: Representación FRUTALCOOP (justificada) 
 
Lugar: Centro Agrícola Cantonal de Desamparados 
 
Correspondencia recibida: 
Se recibió notas por parte de las organizaciones APACOOP R.L, FRUTALCOOP R.L, CAC Tarrazú y 
CAC Desamparados indicando los acuerdos de sus Juntas Directivas en los que se hace 
referencia a las representaciones propietario y suplente ante la “Comisión regional para la 
competitividad del aguacate de altura”. Falta por recibir nota de la organización Frutales de 
Llano Bonito.  
 
Agenda de reunión: 

1. Funcionamiento, integrantes y alcances de la Comisión. Se realizó un análisis de las 
funciones y alcance de la Comisión, para efecto de conocer cual podrá ser la mecánica 
de gestión y función de la misma. (se adjunta archivo de la creación de la Comisión)  

2. Análisis de reglamento para la comisión regional de aguacate. Se analizó el 
reglamento propuesto para el manejo interno de la Comisión, el cual quedó aprobado 
por unanimidad. (se adjunta archivo sobre el reglamento de la Comisión) 

3. Análisis de Plan estratégico del aguacate de altura. Se realizó un análisis general del 
plan estratégico para apoyar el desarrollo del aguacate de altura, de dicho análisis 
surgieron alguno acuerdos para dar inicio a la implementación del mismo.  (se adjunta 
archivo del “Plan estratégico para el aguacate de altura”) 

 
Resumen de acuerdos: 

1. Alberto Montero se compromete a enviar nota ante el señor ministro MAG para 
recordarle se formalice la creación de la Comisión por medio de “Directriz 
Ministerial”.   

2. Alberto Montero se compromete a enviar nota ante los Directores del CNP y SFE para 
solicitar designen de manera oficial los representantes ante la Comisión. 



3. Por parte de la representación de APACOOP R.L. y del SFE se comprometieron a 
realizar una presentación conjunta de su participación y observaciones generales 
sobre las apreciaciones de la participación del Congreso Mundial de aguacate a 
realizarse en el mes de setiembre en Perú. Esta presentación se realizara en la reunión 
de la Comisión del mes de octubre. 

4.  Guillermo Flores se comprometió a invitar a funcionarios del Banco Nacional a la 
reunión del mes de octubre, para que expongan su propuesta de recursos en apoyo al 
sector productor de aguacate. 

5. La representación de APACOOP R.L. se comprometió a invitar a funcionarios del Bac 
San José a la reunión del mes de octubre, para que expongan su propuesta de recursos 
en apoyo al sector productor de aguacate. 

6. Alberto Montero se comprometió a realizar indagación ante el Ministerio de Hacienda 
y MEIC con referencia a los controles que puedan tener para evitar la sub facturación 
de las importaciones de aguacate. 

7. Se solicitó a Omar Somarribas realice para la reunión del mes de octubre la 
presentación del plan propuesto por el PITTA aguacate con referencia al programa de 
capacitación para el 2015.  

8. Se solicitó a German Hernández realice una presentación para la reunión del mes de 
octubre sobre la propuesta de implementación del eje de comercialización, inserto en 
el “Plan estratégico del aguacate de altura” para el 2015. 

9. Se solicitó a Álvaro Coto realice una presentación para la reunión del mes de 
noviembre sobre la propuesta de implementación del eje de viveros, inserto en el 
“Plan estratégico del aguacate de altura” para el 2015.  

10. Se solicitó a Omar Somarribas realice una presentación para la reunión del mes de 
octubre sobre la propuesta de implementación del eje de Investigación inserto en el 
“Plan estratégico del aguacate de altura” para el 2015.   

 
Próxima reunión de Comisión: 
Se acordó realizar la próxima reunión el 08 de octubre a partir de las 9:00 a.m. en las 
instalaciones del CAC Tarrazú. Sin embargo y con mucha pena, les comunico que se me ha 
presentado un compromiso que me bloquea la semana del 05 al 09 de octubre, por tal motivo 
solicito la posibilidad de realizar la reunión de la Comisión el martes 13 de octubre, ya que 
Guillermo Flores, Director Regional, tiene una agenda muy comprometida y ese es el día más 
próximo que puede participar. Agradezco puedan indicar si tienen algún inconveniente para 
realizar la reunión en la segunda fecha propuesta. 
 


